BLAYE

Un contrôle portant sur la rentrée scolaire

EDUCATION L'association des parents d'élèves a invité le principal du collège Vauban et le proviseur des lycées Jaufré-Rudel et de l'Estuaire à dresser un bilan

p.lascourreges@sudouest.fr

rois semaines se sont écoulées depuis la rentrée scolaire. Et l'association FCPE des parents d'élèves a tenu à en dresser le bilan. Rendez-vous était donné jeudi soir lors d'une assemblée. Entre la réforme des lycées et les sureffectifs en classe de quatrième, la présidente Marie Koulakian n'a pas manqué de revenir sur les préoccupations res-senties l'année dernière : «Il n'est malheureusement rien sorti des échanges et rencontres avec le directeur académique des services de l'Éducation nationale, ni même avec le ministre Jean-Michel Blanquer, lors de savisite à Blaye ».

En revanche, sur le soutien à l'école inclusive, la FCPE espère encore que le recteur validera le retour à un effectif qui ne dépassera pas trente élèves par classe.

Le couac des livres gratuits Aujourd'hui, l'inquiétude porte da-vantage sur les modalités d'obtention des manuels scolaires gratuits au lycée, comme le propose la Région Nouvelle-Aquitaine. Si l'idée est généreuse, sa mise en application semble beaucoup plus difficile, notamment sur des territoires éloignés de la liste des libraires référents. Sur ce point, M. Baron, nouveau proviseur des lycées Jaufré-Rudel et de l'Estuaire, a laissé entendre « que l'on devrait s'attendre à



La présidente de la FCPE Marie Koulakian a supervisé

un fonctionnement sans manuel au moins jusqu'à la Toussaint ».

Pour le reste, le lycée général bénéficie de bonnes conditions de travail et les attributions d'heures ont été réglées sur deux postes en éducation physique et sportive et en sciences ingénierie. Le lycée professionnel marche bien et monte des projets au-delà des difficultés à recruter sur la filière Installation thermique et sanitaire. Et le projet de campus des métiers laisse augurer de bonnes perspectives. Quant au collège Vauban, M. Verdier, principal, a présenté une « ren-trée sereine, ne laissant pas appa-raître une poussée des effectifs ; on retient plutôt de bons résultats et des ambitions scolaires ».

Sur l'école inclusive, le collège a mis en place un pôle doté d'une Segpa, de classes Ulysse ainsi que des classes externalisées avec des établissements spécialisés comme l'IME de Blaye et l'Itep d'Ambarès. Enfin, le collège se fixe comme objectif de limiter le décrochage scolaire et de développer plusieurs projets culturels.

CARTELÈGUE



Moins de zones à urbaniser

Au dernier conseil municipal de Cartelègue, le maire Pierre Villar et son équipe s'étaient penchés sur le Schéma de cohérence territoriale (Scot), les bons chiffres de la rentrée scolaire et le projet Âge de

Au sujet du Scot, en rappel des grandes lignes, le maire a émis « quelques réserves quant aux con-séquences éventuelles sur notre PLÛ à savoir : restriction des zones urbanisables, diminution de la surface autorisée pour construire (600 m²) dans les 35 communes du périmètre du Scot ».

Bilan de la rentrée

La commune connaît une belle embellie sur le plan des effectifs scolaires. L'effectif prévu en juin de 136 enfants est en effet monté à 148 : 101 en élémentaire et 47 en maternelle

Troisième âge

Concernant le projet Âge de vie, une demande d'implantation

d'une forme d'hébergement pour duite ionne a nebergement pour personnes âgées (sept à huit per-sonnes) a été formulée. Cette de-mande permettrait aux personnes en perte d'autonomie qui ne peuvent rester chez elle de ne pas quitter leur village. Cinq communes sur la Gironde ont été retenues dont Cartelègue compte tenu de la proximité des services médicaux et du commerce Proxi. « Un terrain situé route de Boissier pourrait convenir».

Fibre optique en 2020

Ça se précise pour la fibre optique : une armoire électrique va être po-sée 3 route des Moulins. La partie sud de la commune sera desservie en 2020. Pour suivre l'avancement de cette fibre, on peut se reporter au site Internet girondehautmega.fr.

À noter que la visite des jardins fleuris a été effectuée en juillet. Un second passage a lieu ce mois-ci. La remise des prix se déroulera le 4 octobre à 18 heures.

Cyrille Auber

Une escapade « formidable »

Du 16 au 20 septembre, un groupe de résidents de l'Ehpad Paul-Ardouin, à Blaye, est parti passer une semaine de vacances dans un gîte du Périgord Pourpre, accompagné de Magali Lozano l'animatrice de l'Ehpad et de Karima Teterel, aide-soignante (notre article du 13 septembre). Tout le monde était sur le pied de guerre le lundi matin et le groupe, arrivé sur place, a découvert une grande maison spacieuse entou-rée d'un charmant jardin ombragé avec piscine et arbres fruitiers.

« Au fil des jours, le groupe a dé-couvert les spécialités locales comme la bouteille de Monbazillac, donnée par les propriétaires du gîte, et le moulin de Couze qui fabrique du papier avec du tissu, une belle visite instructive », témoigne Jacques, l'un des membres. Mardi, ils ont vu le gouffre de Proumeyssac. Mercredi a été dédié à une visite au marché (sans trouver de cèpes) le matin et une balade en gabarre l'aprèsmidi avec achat et envoi de cartes postales. Les souvenirs n'étaient pas que sur le papier mais aussi dans les yeux. « Nous avons vu des aigrettes, une blan-



Les aînés en croisière sur la Dordogne. PHOTO KARIMA TETEREL

che et une grise, des hérons cendrées et des oies bernaches », raconte Christian.

Les oiseaux ont été à l'honneur avec le spectacle de rapaces au château de Joséphine Baker, les Milandes, le lendemain. Là aussi, repas au restaurant, foie gras, ma-gret : le groupe a été bien accueilli. « Les cuisiniers ont adapté la texture des aliments pour l'un d'entre nous et tout ça était bien présenté », indique Karima Teterel.

Les vacanciers ont vécu une semaine intense, sous un magnifique soleil. Ils sont prêts à renouveler l'expérience. « La semaine fut formidable mais fatigante pour mes 91 ans. Je ne regrette pas ma venue et ces belles visites. J'admire le travail fait par Karima et Magali, très dévouées pour nous pendant tout le séjour », a confié Maïté, la doyenne du

CORRESPONDANTS

Blaye et Communauté de communes de Blave Cvrille Auber

Tél. 06 77 21 78 25 cyrille.auber@gmail.com

Blaye et Communauté de communes de Blaye, St-Christoly-de-Blaye, St-Vivien, St-Girons, Saugon, Générac, Bayon, Comps, Gauriac, Samonac, St-Ciers de-Canesse, St-Seurin-de-Bourg, Villeneuve

Martial Maury Tél. 05 57 42 50 90 martialmaury@hotmail.com

Communes de Saint-Cierssur-Gironde, Saint-Palais, Pleine-Selve, et Communauté de communes de l'Estuaire Étienne Béguin Tél. 06 26 87 48 59

Courriel etbeguin@wanadoo.fr

Braud-et-Saint-Louis, Anglade, Étauliers,

Eyrans, Val-de-Livenne (Marcillac et Saint-Caprais-de-Blaye), Reignac, Saint-Aubin-de-Blaye, Communauté de communes de l'Estuaire

Philippe Rucelle Tél. 06 75 01 97 99 Courriel: rucelle.philippe@akeonet.com

Saint-Savin, Cavignac, Civrac-de-Blaye, Cézac, Pugnac, Cubnezais, Donnezac, Communauté de communes Latitude Nord-Gironde Marie-Christine Wassmer Tél. 06 06 66 02 34 Courriel:

Marsas, Marcenais, Laruscade, Saint-Yzan, Saint-Mariens Françoise Chouvac Tél. 05 57 32 94 11 ou 06 75 20 30 18

mcwk5185@gmail.com

Courriel chouvac.francoise@orange.fr